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令 和 ４ 年   １２月２３日 

横 浜 市 立  田 奈 小 学 校 

ＰＴＡ会長  井 上 古 都 恵 

学 校 長  大 原 敦 子 

 

 

 

ＰＴＡ会長 井上 古都恵 

 

寒風の吹く日が増え、今年も残りわずかとなりましたが、PTA 会員の皆様におかれましては、お健やか

にお過ごしのことと存じます。 

 

さて、田奈小学校は、来年度創立 150周年を迎えます。子ども達が、149年から 150年へとバトンを

つなぐお祝いしたのを受け、私たち大人も活動を開始いたしました。6 月に、歴代の PTA 会長と校長先生

をはじめとする記念事業実行委員会が発足しました。実行委員長には、11 代目会長の井上太市氏に就任し

ていただきました。そして、先日（12/3）、プレ記念事業として、マラソン大会が行われました。 

当日は、多くの先生とスポーツ推進委員、青少年指導員、交通安全協会の方、歴代 PTA 本部役員を中心

としたボランティアの方々など、田奈小学校の子ども達のために、多くの方のお力をお借りして、無事に執

り行うことができました。参加してくださった皆様ありがとうございました。あの日の子ども達のうれしそ

うな顔！そして、それを見守る大人達のうれしそうな顔！開催できて本当によかったと心から思いました。

その後のアンケートでも、回答いただいた方全員が、参加してよかった。次年度以降も継続して実施してほ

しいとのお声をいただいております。うれしい限りです。 

徐々に、活動の制限が緩くなり、みんながまたのびのび活動できる日が近づいているように感じています。

田奈小学校創立 150 周年に向けて、みんなで盛り上がっていきましょう！引き続き、ご協力のほどお願い

申し上げます。 

 

また、あかね台中学校ブロックの３校（あかね台中学校・奈良の丘小学校・田奈小学校）で、ホスト校を

輪番で回しながら、毎年交流会を開催しています。交流会は、他校の PTA 役員の方との情報交換や小学生

の保護者が中学生の保護者（先輩ママ）に質問ができる貴重な交流の場でもあります。今年は、田奈小がホ

スト校でしたので、どんなおもてなしをしようかと考え、みのたな博物館を見学してもらい、その後、みの

たな博物館からクイズを出しました。自分たちの住んでいるまちの歴史や、農業のことを知ることができた

と大変好評をいただきました。保護者の皆さんも、ぜひ、みのたな博物館へ足を運ばれてみてください。平

日 9時〜16時半まで、公開されています。 

 

3年ぶりに行動制限のない年末年始ですね。素敵な冬休みをお過ごしください。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

おまわりさんとの懇話 

 

 

 

PTA書記 金丸 美希 

 

 12月８日（木）図書室にて「田奈交番おまわりさんとの懇話会」が行われ、運営委員会メンバーが参加

いたしました。青葉警察署と田奈交番から、おまわりさんとＯＢの方が１名ずついらしてくださり、今年 1

年間で発生した横浜市内・青葉区内の犯罪や事故についてＤＶＤを見ながらお話を伺い、出席者からの質問

にも答えていただきました。 

 昨年と比較すると犯罪や事故は増加傾向にあり、今年度はコロナ禍における行動制限が無かったことが増

加の要因の一つであるとのことです。在宅勤務が減り、空き巣なども増えたとのことですのでお出かけの際

はご自宅の施錠等を必ず確認しましょう。 

年末になると犯罪や事故に遭う確率も高くなるので、いま一度ご家族で話し合ってみてもいいですね。 

『よいしょー！よいしょー！』 

元気のいい子どもたちの声が澄みきった秋晴れに響きわたりました。皆さんの教室にも届きましたか？ 

１１月１９日（土）、田奈のみのりにて３年ぶりの餅つきが行われました。田奈のみのりの餅つきは運動会

に続いて、田奈小のビックイベントです。５年生が春の田植えから秋の稲刈りまで、心を込めて育てたお米

で餅をつき、全校児童にふるまいます。学校を中心にＰＴＡの役員、地域の方々、ＰＴＡ本部ＯＢの方々の

協力のもと準備が始まり、当日はサポーターさん達も集まりこの日を迎えました。当日は 4つのグループが

連携して作業が進みます。 

 

１. 理科室にて、前日に子どもたちが研ぎ浸水させた米をせいろに入れかまどに運びます。 

２. ６つのかまどが用意され、理科室から運ばれたせいろをのせて、米を蒸します。約５０分です。 

３. 餅つき。こちらも６か所、臼と杵が用意されます。蒸された米が運ばれて餅つきスタートです。 

４. 家庭科室にて成形です。つき上がった餅が運ばれ、あつあつのお餅をひとつずつ丸めて食缶に入れま

す。ひとつ約５０ｇです。 

 

５年生の子どもたちは３つ目の餅つきと４つ目の成形を体験します。当日のサポーターさんたちは子ども

たちと一緒に作業です。 

蒸しあがった米のいい香りのなか、臼の中でみるみる餅にかわっていく様子を見るのは今の時代なかなか

できない体験です。杵を振り下ろし餅つきする５年生の姿はとても成長を感じ凛々しくみえました。低学年

が見学にきて一緒に掛け声を叫ぶ姿はとても微笑ましい光景です。つき上がったお餅を覗き込んだ子どもた

ちは「うわぁー」「いいにおーい」「たべたい！」と目をキラキラ輝かせていました。サポーターさん達も子

どもたちの姿が間近で見られ、一緒に体験できるのでとても楽しそうでした。お子さんがつき手、お母さん

がかえし手という光景も…とても素敵ですね。 

 

 田植えよりお世話になった土志田さんご夫妻、餅つきデモンストレーションを始め様々な準備からお力を

貸してくださった井上太市さん、松岡さん、前回までの経験をお持ちのＰＴＡ本部ＯＢの方々のご協力のお

陰で、空白の２年の不安を埋め、３年ぶり無事に餅つきが開催されたこと、本当に心より感謝いたします。 

 餅つき体験が学校行事でできるのは、全国でも数少なくなりました。田奈小には５年生を楽しみにしてい

る子どもたちもたくさんいます。餅つきを『みのり』として体験できるのは田奈小の魅力のひとつですね。

今後も開催できるよう、地域の皆様と共にＰＴＡの皆様と力を合わせて活動していきたいと思いました。 

今回参加したサポーターの皆様お疲れさまでした。楽しかったですね～！来年、更にサポーターが増える

ことを願っています。 

３年ぶりの餅つき 

ＰＴＡ副会長 大庭 淑子 



 

 

  

企画厚生委員会では、感染対策を行い、下記の通り講演会・講習会を開催いたしました。 

 

講演会 ： １０月 ７日（金） 「成長に合わせた小学生への接し方」 

講習会 ： １１月１４日（月） 「スクラップブッキング」 

 

講演会・講習会ともに、実りある会になり、参加者の皆さまから大変好評をいただきました。 

講師の方々も快くお引き受けいただき、当日は笑顔が溢れる素敵な会になりました。 

無事に開催できた事を役員一同皆様にも感謝申し上げます。 

 

 

学年学級委員会 

 

広報委員会 

企画厚生委員会 

委 員 長 ５－３  高橋 恭子 

副委員長 ４－１  新谷 佳江 

委 員 長 ４－１  中台 朋子              

副委員長 ２－３  新倉 雪江 

委 員 長 ４－１ 關  和 美 

副委員長 ３－２  坂元 千裕 

 

 

今年度２誌目の広報誌「たな」１５９号を発行いたします。 

ポストコロナの中で徐々に行事も例年通りに近い開催となり、特に「田奈のみのり」では３年ぶりのも

ちつきを行うことができました。 

全学年で田奈の土地で育ったもち米から作ったおもちを食し、改めて田奈小学校の豊かさを感じる行事

となりました。各学年の先生方からは楽しい行事が伝わる思いやコメントを頂き、また保護者の皆さまに

は行事開催中、取材に関しご理解を賜りましたこと、広報委員一同より感謝申し上げます。 

今年も残すところあと１誌となりましたが、皆さまに楽しく読んでいただけるような誌面となるよう取

り組んで参りたいと思います。 

10月に今年度 2回目となる菜園整備を行いました。17名のサポーターにご協力いただき、日頃子ども

たちが活動している畑を綺麗にすることができました。作業中は参加者同士楽しく活動ができ、あっとい

う間の時間となりました。ご参加いただいたサポーターの皆様、ありがとうございました。 

 11 月より今年度のベルマーク集計作業に向け活動を開始いたしました。ベルマークの集計サポーター

を募集させていただき、59名のサポーターが集まりました。皆様のご助力により集計作業を進める事がで

きました。多くのご協力を賜りましたことに大変感謝いたします。ベルマークの回収は今後も引き続き行

っていきますので、これからもご協力よろしくお願いいたします。 

 来年 3 月 22 日（水）には、後期校内清掃を行う予定です。子どもたちがお世話になっている校舎を、

楽しく綺麗にしたいと思いますので、たくさんのご参加をお待ちしております。 

 まだ難しい状況は続いていますが、安全に配慮し、可能な範囲で活動を進めていきたいと思いますので、

今後も学年学級委員会の活動にご理解、ご協力賜りますよう、よろしくお願いいたします。 

各委員会から 
 



 

 

 

  

役員推薦委員会 

地区校外委員会 

Aブロック長（東村・馬場・大谷戸・西谷戸）         ６－１ 田中 千賀 

Bブロック長（内田・中恩田・あさやま・堀之内・杉山・福昌寺）３－１ 榊原 結実子 

Cブロック長（熊の谷・堀の内公園）           ５－２ 小田川 奈緒子

Ｄブロック長（井戸久保・西が谷公園）            ５－１ 山口 典子 

 

日頃より地区校外活動にご協力いただきまして誠にありがとうございます。 

6 月に行われたスクールゾーン対策協議会で提出した要望箇所において、横断歩道の塗り直しや電柱幕

での安全強化などのいくつかの補修工事が行われました。４月に皆様からいただいた要望が形になり、着

実に子どもたちの安全につながっていることをうれしく思うと同時に、たくさんの方々の様々な働きかけ

により子どもたちの安全が守られていることを実感しています。 

またその他にも、地区校外委員では、こども 110番の家や防犯パトロールプレート、きをつけようマッ

プなどの様々な取り組みを行っています。保護者の皆様、地域の方々、先生方にご協力いただきながら、引

き続き子どもたちが安心、安全に過ごせるよう活動してまいります。 

12月は日が暮れるのが早くなります。また、年末に入り工事や交通量が多くなる時期ですので、いつも

以上に交通安全を心掛け、これからも皆様の温かい見守りの中、子どもたちが安心して通学できるように

ご協力とご指導をよろしくお願いいたします。 

今年も 9月から次期本部役員の選出が始まりました！ 

保護者の皆様、推薦書のご協力をありがとうございました。 

候補の皆様にはお電話でお話しさせていただいた後、今年も本部役員の皆さんから活動内容を直接聞け

る「聞く会」を開催し、ご参加いただきました。 

ちょっとした小さな質問疑問を聞けて、終始和やかな雰囲気の会となりました。ご参加の皆様ありがと

うございます。 

 

皆様のご協力のお陰で、来年度の次期本部役員が決定致しました。 

委員一同、心よりお礼申し上げます。 

 

２ー１ 大八木和美 

 

 これまで PTAだよりと一緒に配付しておりました「ご意見ご質問シート」ですが、 

今後は田奈小学校ホームページよりプリントアウトし、ご活用いただきたいと思います。 

皆様のご意見、ご質問お待ちしております。 

 

※ＰＴＡだよりはこちらからも閲覧できます。（パスワードが必要です） 

 

ご意見ご質問シート 

  トップページ左側、 

一番下の『PTAの活動』よりお入りください 
または QRコード 


